



たかはま

令和5年9月29日(金) NO. 5



最終年度～折り返しスタート～

今年、9月としては記録的に台風が少なかった年となったとのことですが、先日の台風の際には児童の安全な下校についてご協力をいただきありがとうございました。おかげ様で混乱なく無事に下校することができました。

さて、石岡市は今年度から2学期制となり、10月6日(金)が前期終業式、3連休明けの10月10日(火)が後期始業式となります。節目の時期にあたり、学校では、児童がしっかりと自身の成果を実感し今後に向けて希望をもって新たな課題や目標を決められるように支援していきます。「通信表」もその成果や今後の課題等を表す一つの形です。一定の規準に対する到達度として記号や数値で表しておりますが、その数など結果のみを話題にするのではなく、自分がどこをどのようにがんばったかを担任と共に確認し、今後は何をどのようにがんばるかについてもまた担任と共に考えて自分で決めるという一連の流れを大切に支援しております。ご家庭におかれましても、お子さんのがんばりを認め励ましていただき、お子さんのこれからの「なりたい自分」について、お子さんの話を聞いたり、共に話し合ったりしていただくと有り難いです。

年度はいよいよ後半へと入ります。地区と合同開催の体育祭、各種交流活動、高浜小フェスティバル等々、大きな行事等も予定されています。日々の教育活動の積み重ねを基盤として、大きな行事を成長の好機ととらえ、全職員で児童を支えていきます。今後とも保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

9月の教育活動の様子

○まだまだ暑い日が続いていました～室内で過ごす休み時間の様子～



9月のある日の午前10時、あと少しで業間休み(午前中の中休み)の時間です。しかし、気温は35.0度、WBGT(暑さ指数)は30近くまで上昇しています。そのような時は放送を入れます。「本日は気温が高く、暑さ指数も上がっています。室内で静かに過ごしましょう。」



そんな時の教室では、トランプなどのカードゲーム、タブレットを活用した折り紙遊び、オセロなどのボードゲーム、図書室利用等々、児童がいろいろと工夫して休み時間を過ごしています。仲よく盛り上がる姿がたくさん見られます。

最近はやっと気温が30度を下回る日が出てきましたので、そのような時は思い切り外遊びを楽しむ姿が見られます。

○3～6年生が演劇ワークショップを行いました



「ゴーシュは町の活動写真館でセロを弾く係でした。」(『セロ弾きのゴーシュ』)

「栗の木、栗の木、やまねこがここを通らなかったかい。」(『どんぐりと山猫』)

9月13日(水)に劇団「野ばら」の方が来校し、3～6年生に想像力と表現力を高めるワークショップを開催してくださいました。まずは声出しのウォーミングアップ、そしてボールがあると想定してのキャッチボール、縄があると想定しての大縄跳びで、想像する手応えをつかみました。メインの表現活動では2つの物語のグループに分かれ、役割分担を経て、劇団の方のアドバイスを受けながら台詞を読む練習を行いました。最初は声が小さめだった児童も、プロのアドバイスを受けて練習を重ねるうちにだんだんと大きく堂々と声を出すことができるようになっていく様子が見事でした。この練習は、本番である12月5日(火)の芸術鑑賞教室で劇団「野ばら」による演劇のプロローグとして発表します。よい経験になりますね。

○3年生スーパーマーケット見学



9月26日(火)に3年生がスーパーマーケットの見学に行きました。開店前の準備やバックヤードの見学、大きな冷蔵庫の見学、売り場で実際にお店の人から説明を受けたり質問に答えていただいたりと、盛りだくさんの見学となりました。普段は何気なく行っているお店の工夫やたいへんなところなど、お店の仕組みについて学ぶよい機会となりました。

体育祭の準備・練習が始まりました

○代表委員会でスローガンを決めました!

「どんな言葉がよいですか。」「みんな」「力を合わせる」「高浜小最後」「あきらめない」「思い出に残る」・・・どんな運動会にしたいかを一人一人が考え、それを持ち寄り、話し合うという大切な場が代表委員会です。

「今年は児童だけじゃないよね」「地区の人たちも一緒にみんなでやるんだよね」「全員とか、みんなとか、そういう意味が入るといいよね」

そしてみんなの考えを集めて今年のスローガンが決定しました。スローガンを合言葉にして、当日だけでなく練習や準備も含めて児童はもちろん、我々職員も、そして保護者の皆様や地域の皆様みんなで創り上げる運動会(体育祭)にしていきたいと考えます。

○全体練習が始まりました

高浜小最後の運動会・地区体育祭を児童主体で創り上げる場面が始まりました。全体練習の第1回では、まずは代表委員によるスローガン発表と開会式で行うラジオ体操の練習を中心に行いました。また、ラジオ体操の練習では、5,6年生が下学年児童に教えながら練習する場を設けました。上級生に丁寧に教わったおかげで、下学年の児童も少しずつ動きが形になっていきました。

今後は「高浜音頭」の練習も行います。本番はもちろんですが、お時間のある方は3日、10日の練習会へ是非ご参加ください。お待ちしております。



統合に向けた児童アンケート実施

統合に向けて児童の学校生活がスムーズにスタートできるようにするために、統合する4校で以下の4つについて児童アンケート調査を行いました。主なものを抜粋して紹介します。

○楽しみなこと

・友達が増えること ・保育園の友達に会えること ・みんなといろいろな遊びをすること
・みんなと話すこと ・クラス替え ・みんなで話合いをすること ・休み時間 ・行事 など

○心配なこと

・ありません ・けんかにならないか ・友達ができるか ・仲よくできるか
・遊びに入れてもらえるか ・しゃべれるか など

○今通っている学校(=高浜小)のよいところ

・みんなえがお ・5,6年生がすごくやさしくしてくれる ・元気で明るい ・サッカーができる
・授業に取り組んでいる ・先生がやさしい ・みんなで協力して取り組める ・みんな優しい

○新しい南小をどんな学校にしていきたいか

・楽しい学校 ・みんな楽しく優しい学校 ・くべつなし、いじめなしの学校 ・きれいな学校
・協力し助け合う学校 ・平和な学校 ・みんなが笑顔になれる学校 など

人数が増えることで考えられることへの期待や心配な気持ちが感じられます。既に交流活動でも知り合いになり、会うことを楽しみにしている児童も見られます。また、心配が「ありません」と答える児童が多かったです。高浜小のたくさんのよさも挙げられました。これまで築いてきた高浜小のよさを児童が実感していることが見取れ、とても嬉しくなりました。このよさを新しい学校にもしっかり持って行ってほしいと心から願い、応援していきます。このアンケートは新しい南小学校の教育活動の方向性を決めるための参考資料として活用します。また、今後保護者の皆様にもアンケート調査にご協力いただく予定であります。その際はどうぞよろしくお願いいたします。

<10月の主な予定> ※変更になることもあります。

3日(火)	閉校記念誌写真撮影	14日(土)	地区体育祭(8:45)
	高浜音頭練習日(10:35-11:20)	15日(日)	地区体育祭予備日
4日(水)	委員会 愛校作業	16日(月)	振替休業日
6日(金)	前期終業式	18日(水)	4年食に関する指導 クラブ
9日(月)	スポーツの日	19日(木)	4~6年移動博物館(関川小へ)
10日(火)	後期始業式	20日(金)	スマホ・ケータイ安全教室
	環境ボランティア	21日(土)	地区体育祭予備日
	高浜音頭練習日(10:35-11:20)	23日(月)	環境ボランティア
	スクールカウンセラー来校日	25日(水)	運動委員会企画集会
	5時間授業・集団下校 14:45	30日(月)	野口英世学校巡回展開始(~11/10)
11日(水)	体育祭予行練習		
13日(金)	地区体育祭前日準備		